

EL GENIO TUTELAR DE LA RAZA

Sabino de Arana-Goiri

“¿Quién tendrá compañía a esta lumbre? ¿Con quién se la compara? ¿Quién la iguala?”
ESQUILO.

En la mente y en el corazón de nosotros los vascos ha arraigado el reconocimiento y la gratitud a Sabino de Arana-Goiri, a quien debemos las enseñanzas de cuanto fuimos y dejamos de ser y la acción reorganizadora que inició el movimiento de nuestra adhesión filial a Euzkadi, Madre nuestra (1).

El asedio y la perfidia, operando constantemente en contra de nuestra recia e inconfundible personalidad vasca, hicieron de nosotros, de una raza indomable con organizaciones nuestras, un pueblo decadente que día tras día iba perdiendo toda idea de su origen y de su singular y democrática civilización.

Siglos de nuestro vivir independiente, con arreglo al genio de nuestra raza, a nuestras costumbres y a nuestras leyes constitucionales, ya nada nos decían a los vascos.

El espíritu y la acción fecunda que los antepasados de nuestra raza habían dejado marcados con perfiles imborrables en todas las manifestaciones de su honorado y patriarcal vivir. El euzkera, nuestro idioma milenar, que se había manifestado con una sabiduría ejemplar por lo cristiana, fraternal, democrática y profunda. El arte nuestro, que quedaba plasmado en las líneas de nuestras casas solares y en los muebles de sus habitaciones. La lírica nuestra, que había sido transmitida de generación en generación hendiendo con sus notas el espacio. La música nuestra, nuestro segundo idioma—como ha dicho Atrika-Allende—, inconfundible música vasca, que se destaca fuertemente en el concierto de las músicas nacionales de todo el mundo. Las danzas nuestras y los deportes nuestros, que pudieron haber figurado honrosamente en las olimpiadas de la antigua Grecia... Nada nos faltaba en el orden de las posibilidades para ser una nación más con origen y destinos inconfundibles...

Sin embargo, nosotros, los vascos de este siglo, que quisiéramos cerrar lo que gloria, habíamos sido ciegos y sordos a tantas y tantas cosas que nos hablaban de lo nuestro y de un pasado propio con fuerte y singular personalidad.

¿Por qué sucedía así?... ¿Fue un súbito renegar de nuestra sangre lo que se registraba en nosotros?... ¡No!

Siglos de renunciaciones parciales, de abandonos de lo nuestro, de olvidos y desprecios del tesoro espiritual de la raza, de divisiones fratricidas y de continua invasión de exotismo, hábilmente explotado por un reducido número de vascos aventureros, que sobre la base de traición a su raza alcanzaban favor, honores y riquezas de reyes extranjeros, nos dejamos sin conocimiento de nuestra personalidad y de nuestra soberanía, y así, siempre declinando como nación, nos encontramos desde el 25 de octubre de 1839, en completa deriva, azotados por los ciclones de todas las pasiones desatadas, furiosas, que nos quieren arrastrar como arrastra el temporal a un pobre barco que ha perdido el timón, pero que no se ha hundido todavía...

Triste destino el de nuestro pueblo si providencialmente no surge Sabino. El grito sabinián, que llevaba prendida una esperanza: ¡Aún es tiempo!, resonó en lo más íntimo de nuestra alma vasca, como hubiera podido resonar la trompeta del Juicio final. Porque, en verdad, nunca como entonces pudieron anunciarnos la sentencia mortal: ¡Vascos! Vuestros días están contados. Vais a perecer ignominiosamente como pueblo.

Sabino sintió nuestros días fatales con horror, pero con tal entereza, que puede decirse que todas las fuerzas de la libre, legendaria e indómita raza nuestra se encarnaron en él para enfrentarse contra todo y contra todos, propios y extraños, que contribuían a nuestra perdición. Pudo vivir Sabino, como suele decirse, sin pena ni gloria, entregado a la vida vulgar de los adinerados de su tiempo, pero no lo quiso así ante el peligro inminente que corríamos los vascos, sus hermanos, bajando inconscientemente por los caminos que de la degeneración conducen a la nada de nuestra personalidad racial.

Perseguido, encarcelado y señalado como “loco” para que fuera la burla de las gentes, Sabino se yergue con la arrogancia del poseedor de la *verdad vasca*, luchando sin tregua en el difícil y agotador batallar de las ideas y de los sentimientos, hasta que cae, al fin, herido de muerte en plena juventud, pero triunfante y como los vascos, contando a Dios sus penas y ofreciéndole su alma, que toda entera a Dios y a la Patria había consagrado.

Sólo por Dios, dijo Sabino, había resonado la hora de nuestro resurgimiento nacional, y con esta idea entregó su alma a Quien así reconocía y acababa como principio y fin de su apostolado ejemplarísimo, sintetizado en aquella su frase que lo dice todo: “Nosotros para Euzkadi, y Euzkadi para Dios.”

Cuenta Plutarco, al hablar de Rómulo, que éste se le apareció después de muerto a Proclo en una calle de Roma, donde a la sazón todo era una interrogación sobre los destinos romanos.

—¿Qué te hemos hecho, ¡oh, rey!, o que te has propuesto para dejarnos entre sospechas injustas y a todo el pueblo en orfandad y general desconcielo?—preguntó Proclo a Rómulo.

Y éste le respondió:

—Los dioses han dispuesto, ¡oh, Proclo!, que sólo haya permanecido este tiempo entre los hombres, siendo de allá; y que habiendo fundado una ciudad grande en imperio y en gloria volviéramos a ser habitantes del cielo; regocijate, pues, y di a los romanos que si ejercitan la templanza y fortaleza, negarán al colmo del humano poder; y yo, bajo el nombre de

Quirino, seré siempre para vosotros un genio tutelar.

Este pasaje que la literatura clásica nos brinda, despojándolo de lo que no encaja en nuestros sentimientos e ideas cristianas, nos inclina a establecer un paralelo entre Rómulo y Sabino.

Lo mismo que Rómulo, Sabino murió dejando al pueblo vasco en orfandad, y así como aquél murió después de fundar la ciudad de Roma, “grande en imperio y gloria”, Sabino murió después de colocar los cimientos en la obra de nuestra reconstrucción nacional y después de fundar el partido patriota que se ha extendido por toda Euzkadi recogiendo bajo su bandera a todos los vascos. ¿Cabe gloria mayor?

También Sabino, como Rómulo, permaneció poco tiempo entre los hombres (ya decían los griegos que el hombre amado de los dioses muere pronto) para ir muy joven a ser habitador del cielo, y desde allí, así como Rómulo prometió a Proclo que sería el genio tutelar de Roma, Sabino es para nosotros el genio tutelar de la raza vasca por cuanto la práctica de sus enseñanzas en Jaungoikua eta Lagi-Zarra llevará a nuestro pueblo a su LIBERACION Y SALVACION.

Julene Aspetia de Eskaurizta

(1) La idea inicial del reconocimiento de la nacionalidad vasca, olvidada, se la debemos a Luis de Arana-Goiri, hermano de Sabino.

¿No se lee porque no se escribe?
¿No se escribe porque no se lee?
EUZKADI quiere contribuir a devirtur la primera interrogante con la publicación de folletos vasquistas, amenos e intencionados.

Trabajador vasco: lee el segundo de la serie.

Se sirven los pedidos en la administración del periódico, Correo, 17, primero, Bilbao.

PRECIOS	
400 ejemplares, Plas.	5
250 " "	10
500 " "	15
1.000 " "	20

Del Parlamento francés

Los presupuestos en Francia

París.—A las seis y cuarto de la mañana terminó en la Cámara la discusión del presupuesto, que había comenzado el 16 de marzo, siendo éste aprobado por 514 votos contra 67.

Un hecho significativo es el de que los socialistas cooperasen con sus votos a la aprobación de los créditos militares, y otro menos significativo el que hayan aprobado un presupuesto presentado por un Gobierno burgués. Estos votos socialistas darán, seguramente, lugar a una animada discusión en el Congreso del partido, que comenzará el próximo domingo en Aviñón, Congreso del cual dependerá en buena parte la orientación de la política futura del Gabinete.

La Cámara ha suspendido sus sesiones hasta el 16 de mayo próximo.

El Senado comenzará el día 4 de mayo el examen del presupuesto.

Muchos parlamentarios, comentando el resultado de la votación de los créditos militares, 570 votos en pro y 31 en contra, conseguida sin necesidad de que el Gobierno tuviese que plantear para ello la cuestión de confianza, afirman que dicha votación tiene un alcance que no queda limitado a la política interior.

PATRONOS

Solicitar el seguro de vuestros empleados y obreros, que la nueva ley de accidentes del trabajo os obliga a contratar desde 1.º de abril corriente, con la Compañía de Seguros

“La Preservatrice”
Agencia: Arbieta, 1 — Teléfono, 13.633

Allá, en La Habana

Estallan diecinueve bombas

Habana.—Anoche hicieron explosión, en diferentes puntos de la ciudad, diecinueve bombas. Tres de estas bombas estallaron ante las iglesias de las Mercedes, del Carmen y de los Angeles, produciendo el consiguiente pánico entre los fieles que se hallaban en los templos. Otra estalló frente al edificio donde se encuentra el Centro de Dependientes. Las restantes estaban colocadas en cruces de calles céntricas.

Sólo hubo que lamentar una muerte a consecuencia de estos atentados, la del joven de diecinueve años Manuel García.

Cataluña

Se aprueban las bases del trabajo en la construcción en contra de las aspiraciones de socialistas y sindicalistas

EL RENACIMIENTO CATALAN
Barcelona.—Esta mañana han llegado personalidades y representaciones de entidades para asistir a los actos conmemorativos del renacimiento catalán y hacer entrega de un libro de oro al presidente de la Generalidad, señor Maciá.

En la estación de Francia fueron recibidas por las autoridades y gran número de curiosos. Poco después los expedicionarios, a cuya cabeza iba el alcalde de Marsella, se trasladaron al Ayuntamiento, donde se celebró una recepción.

Esta tarde asistirán a otra recepción en el salón de actos del Palacio de la Generalidad, donde harán entrega al señor Maciá del libro de oro.

Barcelona.—Con motivo de las fiestas por el primer centenario del renacimiento catalán, el público circuló esta noche en gran número por las calles, y los teatros y cines están llenos.

Como es costumbre, circulan por las calles las cramellas, que dan conciertos ante las residencias de las autoridades y personas destacadas de la ciudad.

RELOJES DE ORO

VICIOLA HERMANOS

GRAN VIA, 14

MITIN ANARQUISTA
Barcelona.—Esta noche se ha celebrado un mitin anarquista en la Exposición.

Todos los oradores atacaron violentamente al Gobierno.

Se adoptaron muchas precauciones, que fueron innecesarias.

ASALTAN TRES DOMICILIOS

Barcelona.—En Sabadell un grupo de jóvenes republicanos penetró en el domicilio de un cabo del Sometén, arrebatándole una carabina y municiones antiguas y un banderín bicolor.

Después entraron en casa de otro somatenista y se apoderaron de una pistola, una escopeta y un banderín.

Finalmente asaltaron el domicilio de un exalcalde de la dictadura y le quitaron un retrato de don Alfonso de Borbón.

Todos estos objetos fueron llevados al Ayuntamiento y destruidos seguidamente.

IGERETXE

INAUGURACION DE TEMPORADA DOMINGO, 16, Y LUNES, 17 ORQUESTA, DE SEIS A NUEVE AMPLIACION DEL SALON DE FIESTAS SERVICIO DE AUTOBUSES

LE ATACAN CON CLOROFORMO

Barcelona.—En un portal de la Rambla del Centro ha sido encontrado Aurelio Lora, el cual declaró que unos individuos se arrojaron sobre él con ánimo de atacarle y le aplicaron un pañuelo impregnado de cloroformo en la nariz, dejándole en el portal desvanecido.

EL JURADO MIXTO DE LA CONSTRUCCION

Barcelona.—Esta mañana se ha reunido el Jurado mixto de la Construcción, con asistencia de todos los vocales patronos y obreros. Comenzó a discutir las bases por el capítulo de las fiestas.

Los patronos defendieron la inclusión en éstas de la festividad de San José, patrón de los carpinteros. A ello se opusieron los socialistas por tratarse de una fiesta religiosa y, sometido a votación el asunto, triunfó la opinión de los patronos.

Entonces los vocales socialistas se retiraron.

La discusión continuó, aprobándose que la jornada sea de ocho horas, el jornal para los albañiles sea el mismo y el aumento de una peseta a los peones.

Los socialistas pedían la jornada de siete horas y dos pesetas de aumento en general.

Por la tarde volvió a reunirse el Jurado, asistiendo los vocales socialistas, los cuales protestaron contra los acuerdos tomados por la mañana, alegando que no habían sido citados; pero el presidente les contestó que los acuerdos eran legales y serían elevados a la Delegación de Trabajo y al gobernador.

Desde luego, las bases aprobadas son totalmente opuestas a las presentadas por la C. N. T., cuyo pleno se reunirá mañana para tratar de la cuestión.

UN MANIFIESTO DE LA DERECHA CATALANA

Barcelona.—El partido Derecha Catalana ha publicado un manifiesto en el que declara que es una organización adherida al partido y al caudillo don Antonio Goikoetxea.

Propugna por la federación de derechas y una política intensamente protectora de los obreros.

En el orden religioso, estima que el Estado debe ser católico, aunque separando la cuestión política de la religiosa.

ORBEA

Preciosa bicicleta nacional REPRESENTANTE: MORALES Diputación, 3 y 5 BILBAO

GUIA DEL ESPECTADOR

CINE

DEL PAIS VASCO

ARABA

Dentro de la gravedad de su estado, el señor Amilibia ha experimentado alguna mejoría.—Se ha diferido la intervención quirúrgica en que se había pensado en un principio

Gazteiz.—El importe de lo recaudado en el puesto o caseta que tradicionalmente se viene colocando en el pórtico de la iglesia de San Vicente el día de Jueves Santo, el cual es destinado a los reclusos de la cárcel de Gazteiz, fué de 129,30 pesetas. Cifra un tanto pequeña, si se le compara con otros años.

—El doctor Cañizo llegó de Donostia, encontrando bien al señor Amilibia.

Se reservó su pronóstico definitivo.

El peligro, momentáneamente, parece haber desaparecido, pues el riñón, que se creyó lesionado por el estado de la orina, parece descongestionado.

A última hora de esta noche, nos entrevistamos con el doctor Agote, quien nos manifestó que continuaba la mejoría iniciada por la mañana, pero todavía dentro de la gravedad.

Por ahora se ha desistido de la operación.

—El prelado se ha dignado hacer los siguientes nombramientos eclesiásticos:

Coadjutor de Zumaya, a don Ignacio Urteaga Bengoetxea.

Capellán de San Ignacio de Algorita, a don Ignacio Uria Bilbao.

—Hoy llegaron de Iruñea en varios autocars unos 150 profesores universitarios franceses, belgas y suizos, que recorren la península en plan de estudios.

—Se reciben noticias de que el Deportivo en Orán ha ganado a un equipo de selección de aquella localidad por dos tantos a uno.

—Esta mañana, a las doce, marchaba en dirección a Biazterri una camioneta, propiedad de don Bienvenido Martínez, y conducida por Felipe Arola, y en la que, al parecer, iban de pie dos obreros, que regresaban del trabajo. Al tomar una doble curva que hay a la entrada del pueblo, fué despedido uno de los citados obreros, llamado Antonio León, de 18 años, con tan mala fortuna que, al caer al suelo, le pasó una rueda por encima, produciéndole la muerte a los pocos instantes.

El Juzgado ordenó el traslado del cadáver al depósito judicial.

Un hermano suyo, al tener conocimiento de la desgracia, perdió el conocimiento.

—En la mañana de ayer nos trasladamos a Estibalitz, colonia escolar de niños y un viaje a la parte de Biazterri (Laguardia) para ver los terrenos en donde se piensa edificar el Sanatorio Antituberculoso.

En la mañana de ayer nos trasladamos al barrio del Prado, en donde se halla la clínica del doctor Pérez Agote, para recoger las impresiones sobre el estado del gobernador de Bizcaya.

El parte colocado en la planta baja dice así:

“El enfermo ha experimentado una ligera mejoría dentro de la gravedad. Se le ha reconocido detenidamente y curado esta mañana. Habiendo desaparecido el peligro de la hemorragia renal, se ha diferido la intervención preparada.”

Temperatura, 37,3. Pulso, 120. Respiración, 30.

Vitoria, 15 de abril de 1933.
Doctor Agote.”

Hablando con uno de los ayudantes del doctor, nos indicó que el herido pasó la noche relativamente bien, dentro de la gravedad, soportando con entereza sus agudos dolores, pues las quejas fueron muy pocas.

A la puerta de la Clínica hay constantemente varos coches de personas que se interesaban por el estado del señor Amilibia. Se han puesto plegos para la firma de los visitantes, que se han llenado rápidamente.

De Donostia llegaron los señores de Rezola, Matxinbarrena y otros parientes y allegados. También de Madrid, los señores de Periquet, padres políticos del herido.

De los amigos particulares anotamos los nombres de los señores Gil Clemente, Berasaluze, Bago, Balda, Zuloaga, Alustiza y otros que no recordaba en aquel momento el señor que nos facilitó estos datos.

Se llamó ayer por la mañana al doctor Cañizo, especialista en vías respiratorias, para que hiciese el diagnóstico y un reconocimiento muy profundo.

También ayer por la mañana fueron muchas las llamadas telefónicas de todas partes, destacándose las del ministro de Instrucción, señor De los Ríos, del señor Azaña y de otros departamentos ministeriales.

El señor Gamiz, secretario de señor Amilibia, abandonó el día de ayer el lecho, bastante mejorado de sus lesiones.

—Según estaba anunciado, el día de ayer se trabajó en las dependencias municipales. Sin embargo, el alcalde acudió al despacho para la resolución de algunas pequeñas cosas de estos días.

Nos manifestó que iba a celebrar una entrevista en la Diputación con los gestores para ultimar detalles de las fiestas que estaban señaladas por el segundo aniversario de la proclamación de la República.

Asimismo dijo que había sido invitado por el jefe militar al desfile marcial de hoy, domingo.

—También en este centro oficial se guardó fiesta; pero acudieron el señor Olarte y los gestores para ultimar detalles de la inauguración del Dispensario Antituberculoso, que se señaló para la tarde de hoy, domingo, a las cuatro y media.

En el programa esbozado está la visita a Estibalitz, colonia escolar de niños y un viaje a la parte de Biazterri (Laguardia) para ver los terrenos en donde se piensa edificar el Sanatorio Antituberculoso.

Al ser recibido por el señor García Larrazte, nos manifestó que no nos entregaba una nota, como había pensado, por no haber tenido tiempo de prepararla.

Preguntado por el estado del señor Amilibia, nos dijo que había experimentado alguna mejoría, dentro de la gravedad en que se encuentra.

Rogó que diésemos, en su nombre y en el de la familia del señor Amilibia, las más expresivas gracias a todos los que se han interesado por la salud del herido.

A continuación, el señor gobernador dedicó palabras elogiosas para el gobernador de Bizcaya.

Emakumes: Atención, Atención
usad Encáustico Lustral
y tendrán sus muebles y pisos
brillo rápido, resplandeciente e insuperable

NABARRA.—¿Dimite el alcalde de Iruña?—Para evitar los incendios en los montes.—Otras noticias.

Iruña.—Hoy no ha habido oficinas en los Centros oficiales. Cerraron los Bancos y no hubo festejos de ninguna clase.

—Corren rumores de que el alcalde ha querido presentar la dimisión ante las censuras que para su actuación tienen las izquierdas iruñataras.

Se había conseguido que retirase su dimisión; pero a última hora nos aseguran que la ha puesto a disposición de las Juntas directivas de los partidos republicanos.

—La Comisión gestora ha dirigido una circular a los celadores y guardas de montes para que procuren evitar por todos los medios los incendios, que vienen sucediéndose con frecuencia verdaderamente alarmante, hasta el punto de que en los meses de marzo y abril el número de siniestros pasó de treinta.

—En uno de los salones del café Niza se inauguró hoy la exposición de retratos y caricaturas de la señorita María Teresa Casallo Elio.

Esta Exposición fué muy visitada y elogiada.

—El próximo lunes dará comienzo en Iruña el primer curso diocesano y pedagógico catequístico, cuyas sesiones estarán a cargo del profesor de la Universidad Pontificia de Valladolid doctor Daniel Llorente.

VICIOLA HNOS.
JOYERIA Y RELOJERIA
GRAN VIA, 14

GIPUZKOA.—Las fiestas de la República. — Visita de Douglas Fairbank.

Donostia.—Como día de fiesta oficial no hubo noticias en los centros oficiales. Se izaron banderas. Por la noche hubo una fiesta en el Boulevard, que estuvo poca animada.

—En la Academia Médica dió una conferencia el doctor Cañizo. Con este motivo se le entregó el nombramiento de socio de honor.

—Mañana es esperado en esta ciudad, para presenciar una fiesta taurina, el famoso actor cinematográfico Douglas Fairbank. Posiblemente vendrá con él la famosa estrella Mary Pickford.

ordenó que fuesen reintegrados a la ciudad Escuela militar.

CONGRESO DE OFTALMOLOGIA

Madrid.—Esta mañana se ha verificado el Paraninfo de la Universidad la inauguración del Congreso Internacional de Oftalmología, asistiendo el presidente de la República.

En la noche, en el Palas Hotel, se inauguró la Exposición científica instalada en este motivo.

Asisten a este Congreso más de mil especialistas de todos los países y el entusiasmo es grande por la calidad de los ponentes y de las ponencias.

Entre las notas científicas que se destacan en el Congreso figura la proyección de una película sobre Electrodiasquisia, derivada de un nuevo procedimiento de diagnóstico de cataratas, del español doctor López Lacarrere.

En la noche de la noche hubo en el Palas una fiesta en honor de los congresistas.

DENUNCIA DE HERNANDEZ CATA

Madrid.—En relación con el incidente motivado en ocasión en que el señor Hernández Catá iba a dar una conferencia sobre la dictadura de Machado en el que se sabe que el señor Catá ha denunciado como promotor principal del suceso al estudiante cubano refugiado en España.

Policia verificó en el domicilio de un registro y encontró un revólver, que se le detuvo.

EXPLOSION EN CORUÑA

Coruña.—Esta noche hizo explosión un dinamita en un garaje del Ayuntamiento de Sarmiento.

El hecho fué cometido por afiliados a la U. G. T., que pretenden para ellos todo el patrimonio en perjuicio de los de la U. G. T. La explosión produjo daños de poca importancia.

Después de la última madrugada hizo explosión un dinamita colocado en la calle de Coruña.

Trata de un atentado de carácter socialista que durante la última huelga ocasionó los requerimientos del Comité. Los daños fueron de escasa consideración.

MONALISTAS: Visita en Donostia a Monte Igeldo, la Joya de Euzkadi.

TERRORISMO EN SEVILLA

Sevilla.—El gobernador ha manifestado a la Policía continuaba sus investigaciones para descubrir a los autores de la explosión de una bomba en el domicilio de don Martín, y que se habían practicado detenciones, todas de significados políticos de varios oficios.

Los detenidos pertenecen a Sindicatos que han abandonado, algunos de ellos de la calle de San Jerónimo, donde se registró los incidentes. Se han practicado detenciones de varios oficios.

El gobernador que durante la madrugada última, cuatro individuos robaron el automóvil del encargado del establecimiento de perfumería llamado Moreno, quien durante la huelga de este gremio se dedicó a transportar mercancías.

El coche quedó destruido.

SEVEN TRES DE LAS MUJERES QUEMADAS

Madrid.—A las diez de la noche, en el Hospital de la Beneficencia, fallecieron Elizabeth Ruiz, de 60 años, y María Salgado González, de 58; y a las once y media, Laureana Salgado González, que resultaron heridas al caer en la calle de Claudio Coello.

PRESENCIAS PARA REGALOS

Madrid.—El Sr. Saturnino Cortina, de ASCAO, 2, y GRAN VIA, 25.

ACCIDENTE DE AVIACION

Madrid.—A hora avanzada de la madrugada se tuvo conocimiento en Madrid de las inmediaciones de Alcalá de Henares, término municipal del pueblo de Estueruela, había venido a aterrizar una avioneta de las que participan en la fiesta de aviación de Barajas, y que a consecuencia de este accidente ha resultado muertos el piloto y una pasajera que le acompañaba.

El hecho ocurrió en pleno campo de aviación, siete kilómetros del puesto de la estación civil más próximo, que es el de Barajas, que tiene escasas comunicaciones con sus inmediatos, se carece de concretos acerca de este suceso, ignorándose aún los nombres de las víctimas.

En el lugar del suceso salió el juez de instrucción de Alcalá de Henares, que a las diez de la madrugada aún no había terminado.

Olimpia
el éxito del año

LIBERTAD

campeón mundial de alpinismo
Luis Trenker

la montaña más gigante y más hermosa que TRENKER ha realizado en las frías cumbres del Tirolo.

la historia titánica de los paisanos suizos contra Napoleón.

representación artística, dirección artística, con fotografías maravillosas que prestan a este film el carácter de la mejor obra durante siete años.

LA BUENA GALLET

Alimento poderoso, tueste perfecto.

PAQUETE 200 GRAMOS, UNA PESETA